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«Футбол. Чемпионат России. ФНл-2. Группа 4 «тяжелая атлетика

«ПауэРлиФтиНГ. Первенство мира

Стр. 5

ОчереднОгО гОла герюгОва 
не хватилО для пОбеды

Хоккейная «Волга» укрепляет оборону:  
в Ульяновск приехал Дмитрий Стариков

Медальный дебют 
Федичкиной

СтоимоСть ПодПиСки:

на 1 месяц - 63,53 руб.
на 6 месяцев - 381,18 руб.
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Подпишись на «Чемпион»!
С 4 по 14 октября 2021 г. «Почта России» объявила 
декаду подписки на I полугодие 2022 года

Две серебряные и одну бронзовую медали 
завоевала 20-летняя представительница 
сборной УЛЬЯНОВСКОЙ области Татьяна 
ФЕДИЧКИНА (81 кг) на Молодежном 
первенстве Европы (20-23 года) в финском 
Рованиеми.

Максим СКВОРЦОВ

Нашей спортсменке удалось взять «серебро» по сумме двое-
борья (213 кг) и в толчке (116 кг), а также «бронзу» в рывке  
(97 кг). Это был дебют Федичкиной на молодежном уровне, до 
этого она становилась призером юниорского первенства мира.

- Результат весьма успешный, особенно если учесть, что 
проиграла она только украинке, которая заведомо считалась 
явным фаворитом соревнований, - отметил президент област-
ной федерации тяжелой атлетики Михаил ГОБЕЕВ.

Между тем в Солдатской Ташле прошло первенство обла-
сти (2001 г. р. и младше), участие в котором приняли около  
80 спортсменов. Изначально соревнование планировалось 
провести в минувшие выходные, однако из-за ужесточения ан-
тиковидных мер в нашем регионе (с 1 октября вводятся огра-
ничения на проведение массовых мероприятий. - Прим. М.С.) 
первенство области (ПО) решили провести в последний день 
сентября. 

Алсу Кукушкина в свои 13 лет уже во второй раз выполнила 
норматив мастера спорта. Если раньше мастерский норматив 
ей покорился в весовой категории до 45 кг, то теперь - до 49 кг. 
В новой для себя весовой категории Алсу по сумме двоеборья 
подняла 130 кг (рывок - 60 кг, толчок - 70 кг). 

Самой же юной победительницей ПО стала 10-летняя дочь 
Михаила Гобеева Елена (в/к до 33 кг; вес по сумме двоебо-
рья - 63 кг). В остальных весовых категориях побед добились: 
Русалина Цыганова (45 кг; 82 кг), Светлана Тры (55 кг; 130 кг), 
Анастасия Архиреева (59 кг; 142 кг), Камилла Масленцова  
(64 кг; 148 кг), Дарья Серебрянская (71 кг; 145 кг), Евгения Ка-
заева (76 кг; 116 кг), Алена Батракова (81 кг; 162 кг), Никита 
Кувшинов (33 кг; 49 кг), Артем Григорьев (35 кг; 67 кг), Андрей 
Гобеев (41 кг; 95 кг), Роман Долинский (45 кг; 97 кг), Лев Бритви-
хин (49 кг; 60 кг), Иван Марянин (55 кг; 114 кг), Данила Кобякин 
(61 кг; 195 кг), Артем Журин (67 кг; 203 кг), Владислав Рожнов 
(73 кг; 117 кг), Телман Смоян (81 кг; 257 кг), Данил Баев (89 кг; 
245 кг), Илья Пурскалов (96 кг; 130 кг).
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Пятикурсник ульяновского 
педуниверситета Егор 
ХУТОРОВ впервые в своей 
карьере стал серебряным 
призером первенства 
планеты. В соревнованиях, 
которые проходили  
в шведском Хальмстаде, 
сборная России заняла 
первое место в командном 
зачете.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Для 21-летнего Хуторова это 
был вообще первый междуна-
родный старт в жизни.

- Безусловно, волновался, 
куда ж без волнения, - про-
комментировал свое высту-
пление сам спортсмен. Но 
даже это не помешало вос-
питаннику тренера Александ-
ра Стафеева после двух 
упражнений - приседания и 
жима штанги лежа - лиди-
ровать наравне с испанским 
тяжелоатлетом. Правда, за-
ключительное движение - 

тягу - лучше выполнил пред-
ставитель Пиренеев и занял 
первое место. Хуторов в ито-
ге набрал лучшую в карьере 
сумму - 585 килограммов и 
стал вторым.

Примечательно, что в сек-
цию пауэрлифтинга Егор 
пришел всего четыре года 
назад, когда поступил в пед-
университет на факультет 
физкультуры и спорта. И за 

короткий отрезок прошел 
путь от новичка до мастера 
спорта России.

- Ничего космического я не 
сделал, - скромничает Егор. 
- Моя главная задача на бли-
жайшее время - выполнить 
норматив мастера спор-
та международного класса 
и войти в состав сборной  
России.
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ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - ВОЛГА - 1:1 (1:1)
5 октября. Ижевск. Центральный садион «Зенит». 
50 зрителей. Судья - Буховец (Ленинградская область).
ЗЕНИТ-ИЖЕВСК: Березин, Мырзаков, Сапов, Кибардин, 

Завьялов, Петерсон, Фаррахов, Шабичев (Дозморов, 75),  
Болотин (Краснов, 58), Русских (Дворников, 58), Симонов 
(Дмитриев, 75). 

ВОЛГА: Морозов, Цыганцов, Далиев, Хабибуллин, Денил-
ханов, Ден. Рахманов, Малыхин (Дм. Рахманов, 46), Герюгов 
(Тутаев, 84), Уридия (Билалов, 63), Махмутов (Муромский, 69),  
Беляков (Каштанов, 46).

Голы: Герюгов, 34 (0:1); Мырзаков, 36 - с пенальти (1:1).
Предупреждены: Мырзаков, 57 - Уридия, 47; Далиев, 55.
Нереализованный пенальти: Цыганцов, 72 - перекладина.
В день игры Профессиональная футбольная лига подвела 

итоги сентября и назвала лучших игроков и тренеров. В этот 

список попали два представителя ульяновской «Волги» - по-
лузащитник Азнаур Герюгов и главный тренер Ринат Аитов. 
При этом волжский наставник размышлял о том, стоит ли вы-
пускать на поле в Ижевске своего самого забивного игрока. 
Ведь после 12-го тура в пассиве Герюгова были три желтых 
карточки. Очередное предупреждение грозило пропуском 
игры в Тюмени, которая состоится в следующем, 14-м туре, 
10 октября. В итоге Аитов рискнул и все же дал Герюгову ме-
сто в стартовом составе. Игра показала, что риск оправдал-
ся наполовину. С одной стороны, Герюгов не получил жел-
той карточки и забил шикарный гол со штрафного, который 
позволил «Волге» повести в счете в конце первого тайма. С 
другой - уже через пару минут именно после контакта с Герю-
говым в штрафной «Волги» хозяева заработали пенальти - с 
него Мырзаков и сравнял счет.

Второй тайм прошел полностью под диктовку «Волги». 
Она классно провела с десяток потенциально голевых атак. 
Здорово отыграл вышедший на замену Алексей Каштанов. 
Форвард и сам мог забить, и раздавал партнерам хорошие 
передачи. Но самый реальный шанс принести победу «Вол-
ге» был у капитана команды Алексея Цыганцова. Защитник 
Мурсалин Денилханов заработал пенальти, но один из самых 
опытных волжан пробил в перекладину.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Ульяновская «ВОЛГА» не смогла продолжить 
победную серию и сыграла вничью  
с главным неудачником сезона ижевским 
«Зенитом». 

В 13-м туре чемпионата 
страны 13-й номер 
ульяновской «Волги» 
Алексей Цыганцов не смог 
реализовать пенальти.

Ничего космического.  
Просто «серебро»!
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«иртыш» был грозен,  
но «волга» безупречна!
Сдержав стартовый натиск омской 
команды, ульяновская «ВОЛГА» 
не просто переломила игру, но и 
выдала самый результативный 
матч сезона, после которого вышла 
на первое место  
в турнирной таблице.

ВОЛГА - ИРТЫШ -  
6:1 (2:0)

30 сентября. Ульяновск. Стадион «Труд».  
600 зрителей. 

Судья - Силантьев (Самара).
ВОЛГА: С. Морозов, Супагин, Цыганцов, Мак-

сименков, Хабибуллин, Ден. Рахманов (Уридия, 
66), Дм. Рахманов, Герюгов (Сайгушев, 77), Му-
ромский (Малыхин, 66), Тутаев (Паскин, 46; Би-
лалов, 82), Каштанов.

ИРТЫШ: Юнусов, Ратников (Бурюкин, 61), 
Смирнов (Югалдин, 77), Пасько, Кербс, Кало-
шин, Шлеермахер (Трофимов, 78), Павлюченко 
(Тарабанов, 62), К. Морозов, Подоксенов, Дон-
сков.

Голы: Герюгов, 40; Максименков, 45+1; Каш-
танов, 47; Герюгов, 55 (4:0); Павлюченко, 61 (4:1); 
Паскин, 75; Билалов, 90+2 - с пенальти (6:1).

Предупреждены: Герюгов, 28; Максименков, 
83; Сайгушев, 86 - Пасько, 14; Подоксенов, 21; 
Донсков, 74.

Удален Донсков, 83 - за две желтые карточки.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

За Донсковым глаз да глаз
Нынешний матч «Волги» и «Иртыша» стал 

поистине историческим. Ведь ранее команды 
встречались только в рамках чемпионата Совет-
ского Союза. Было это на стыке 60 - 70-х годов 
прошлого века. В 1969-м волжане одержали по-
беду в самом первом поединке со счетом 1:0. В 
последующие годы омичи ответили двумя побе-
дами, а еще три встречи завершились вничью. 
Причем все игры отличались упорной борьбой 
- волжане в шести поединках забили всего четы-
ре гола, а соперники пять. Подобным ожидался 
и новый матч. 

Из-за рецидива травмы вне заявки на игру 
остался полузащитник Руслан Махмутов. Не 
оказалось в старте и лучшего на тот момент го-
леадора ульяновского клуба нападающего Иго-
ря Белякова, на счету которого было семь мя-
чей. Его оставили в запасе из-за дискомфорта 
после ушиба. Зато лучший бомбардир четвертой 
группы (11 точных ударов в 11 матчах) нападаю-
щий омичей Иван Донсков вышел на поле с пер-
вых минут.

- Игре против него мы уделили особое вни-
мание, когда разбирали игру омской команды, 
- отметил уже после матча АИТОВ. - Попросил 
наших защитников играть с Донсковым плотно 
при приеме мяча и обязательно с подстрахов-
кой, потому что этот форвард очень любит про-
странство, убегает часто к воротам соперников 
на хорошей скорости. Также обратили внимание 
на игру капитана «Иртыша» Кирилла Морозова, 
который организует все атаки своей команды.

Два гола «в раздевалку»
Между Ульяновском и Омском 1600 киломе-

тров. И это по прямой! А если ехать на машине, 
то все 2 тысячи будет. Однако это не остановило 
трех поклонников «Иртыша», которые приехали 
на берега «Волги» поддержать свою команду. 
Под их речевки гости на первых минутах навяза-
ли ульяновцам такой прессинг, что подопечные 
Аитова порой подолгу выходили со своей  по-
ловины. При этом до угроз воротам «Иртыша» 
дело практически не доходило. Первым шанс 
забить получил Алексей Каштанов. На эквато-
ре первой половины матча форвард «Волги» во-

рвался в штрафную соперника и из убойной по-
зиции отправил мяч… в небеса. 

Куда точнее уже на исходе тайма был Азнаур 
Герюгов. Хавбек хлестко пробил в дальний угол 
с угла штрафной, чем застал врасплох всю ом-
скую защиту и вратаря Руслана Юсупова. Этот 
гол стал седьмым для полузащитника «Волги», 
тем самым он догнал в списке бомбардиров  
Игоря Белякова.

Пока гости переживали по поводу пропущен-
ного гола, «Волга» забила после углового уже в 
компенсированное время. Сделал это защитник 
Илья Максименков.

- Надо отдать должное сопернику, - отметил 
после игры Азнаур ГЕРЮГОВ. - В «Иртыше» по-
добран очень хороший состав исполнителей. И 
практически весь первый тайм они играли до-
стойно. Но два пропущенных гола в концовке 
первого тайма вынудили их идти вперед, рас-
крываться. Нам же это было только на руку.

Голевая феерия
«В перерыве я сказал ребятам: не надо сбав-

лять обороты. Стоит дать слабину - и «Иртыш» 
этим непременно воспользуется», - признался 
позже Аитов. И подопечные услышали своего 
наставника, выдав самый результативный тайм 
нынешнего сезона. Сразу после отдыха отли-
чился Каштанов, которому ассистировал капи-
тан команды Алексей Цыганцов. Затем Герюгов 
оформил дубль и довел свой личный бомбар-
дирский счет до восьми. После чего «огрызну-
лись» и гости. Павлюченко забил красивым уда-
ром с лета. Тут же волжан от второго гола спасла 
перекладина. Она еще звенела, а в очередной 
контратаке забил Герман Паскин, вышедший 
на замену в перерыве. Увы, в голевом момен-
те воспитанник ульяновского футбола получил 
травму, и его не только пришлось заменить, но 
и оставить вне поездки на следующий матч чем-
пионата в Ижевск.

Впрочем, тогда о повреждении Германа мало 
что было известно. А вышедший вместо него 
Билал Билалов отработал до последних ми-
нут. Сначала он заработал пенальти, потом в 
«камень-ножницы-бумага» выиграл у Алексея 
Каштанова право пробить с «точки» и наконец 
четко реализовал пенальти - 6:1!  До этого шесть 
мячей в ворота соперника «Волга» забивала  
11 августа 2017 года, когда в домашнем матче 
победила «Оребург-2» со счетом 6:2.

12-й тур (30 сентября):
ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - ДИНАМО-БАРНАУЛ - 

1:0 (1:0)
Гол Волчков, 27. В качестве главного арбитра матч 

обслуживал Даниил ШЕМЕТОВ из Ульяновска.
ОРЕНБУРГ-2 - НОВОСИБИРСК - 0:0

ЧЕЛЯБИНСК - УРАЛ-2 - 3:0 (1:0)
156 зрителей. Голы: Касаткин, 9; Дубровский, 58; 

Зырянов, 90.

ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - ТОРПЕДО МИАСС - 
0:1 (0:0)

50 зрителей. Гол Строганов, 70. Удален Соблиров 
(З-И), 71 - грубая игра.

СПАРТАК Т - АМКАР-ПЕРМЬ - 4:1 (1:0)
240 зрителей. Голы: Дмитрюк, 5; Поздняков, 52; Му-

хаметшин, 60 (3:0); Жестоков, 80 (3:1); Журавлев, 90+2 
(4:1).

ЗВЕЗДА - ТЮМЕНЬ - 3:0 (3:0)
200 зрителей. Голы: Широков, 32; Прохоров, 35; 

Придюк, 40.
13-й тур (4-5 октября)

ОРЕНБУРГ-2 - АМКАР-ПЕРМЬ -  4:1 (2:1)
Голы: Маркелов, 6 (0:1); Лобов, 31 - с пенальти; 

Гулько, 40 и 60; Черязов, 85 (4:1). Удален Маркелов 
(А-П), 62 - вторая желтая карточка. Нереализован-
ные пенальти: Тюкалов (А-П), 17 - штанга; Быдлов-
ский (О-2), 42 - мимо.

УРАЛ-2 - СПАРТАК Т - 1:1 (0:1)
40 зрителей. Голы: Журавлев, 16 (0:1); Агеев, 84 (1:1).

НОСТА - ТОРПЕДО МИАСС - 1:4 (0:2) 
Голы: Прутов, 16; Кузьмин, 20; Замятин, 66; Долга-

лев, 85 (0:4); Федак, 89 (1:4).
Положение на 6 октября

1. ВОЛГА 13  9 3 1 27-7 30
2. Челябинск 11 9 1 1 24-8 28
3. Тюмень 11 7 2 2 32-18 23
4. Амкар-Пермь 12 7 2 3 19-12 23
5. Новосибирск 12 6 3 3 13-8 21
6. Иртыш 12 5 3 4 20-23 18
7. Урал-2 12 5 2 5 22-20 17
8. Динамо-Барнаул 13 5 1 7 15-16 16
9. Спартак Т 12 5 2 5 25-24 14*
10. Звезда 11 4 2 5 15-14 14
11. Торпедо Миасс 12 4 2 6 13-18 14
12. Оренбург-2 12 3 5 4 15-18 14
13. Лада-Тольятти 11 2 3 6 12-31 6**
14. Носта 12 1 2 9 9-25 5
15. Зенит-Ижевск 12 0 1 11 5-24 1

Примечания: * - решением КДК РФС от 28.07.21 с команды 
«Спартак» Туймазы снято 3 очка; 

** - решением КДК РФС от 26.08.21 с команды «Лада-
Тольятти» снято 3 очка. В таблице не учтены результаты игр 
13-го тура «Звезда» - «Лада-Тольятти» и «Тюмень» - «Челя-
бинск», которые завершились вчера после подписания этого 
номера «Чемпиона» в печать.

Бомбардиры
1. Иван ДОНСКОВ--------------------Иртыш ------------------- 11(2)
2. Азнаур ГЕРЮГОВ ----------------ВОЛГА ----------------------- 9
3. Данил КАРПОВ --------------------Тюмень -------------------8(1)
4-5. Игорь БЕЛЯКОВ ------------------ВОЛГА ----------------------- 7
 Егор ДОРОХОВ --------------------Челябинск ------------------ 7
6. Антон КОБЯЛКО -------------------Тюмень -------------------6(2)

Примечание: в скобах - голы с пенальти.
14-й тур (9 октября): 
Динамо-Барнаул - Новосибирск.
14-й тур (10 октября): Амкар-Пермь - Урал-2, 

Торпедо Миасс - Лада-Тольятти, Тюмень - ВОЛГА,  
Челябинск - Звезда, Носта - Оренбург-2, Зенит-Ижевск 
- Спартак Т.

Защитник «Волги» Илья Максименков (№ 4) забивает победный гол в ворота «Иртыша».

«из первых уст

В «Волгу»  
из тольяттинского 
«Акрона» он перешел 
в июле, а в сентябре 
болельщики «Волги» 
признали его лучшим 
игроком месяца.  
И это неудивительно: 
техничный, с хорошо 
поставленным ударом,  
он уже наколотил  
в ворота соперников 
восемь мячей - это 
лучший показатель 
среди бомбардиров 
ульяновской команды.

Тольятти 
напоминает  
мне Бишкек

- Азнаур, у вас необыч-
ное имя. Наверняка ро-
дители в честь кого-то 
нарекли?
- Нет, просто отцу понрави-

лось это имя. Вот и вся история. 
- А какова история пути в футбол?
- Я родился в Киргизии и, как все 

мальчишки того времени, во дворе 
гонял мяч. А в секцию футбола по-
пал случайно. В моем доме жил ди-
ректор детской футбольной школы. 
Однажды он подошел ко мне, когда 
я играл во дворе. Мне было тогда 
семь лет, и я даже испугался: чего 
это вдруг взрослый дядя интере-
суется тем, в какой квартире живет 
моя семья? А вечером он пришел к 
нам домой и уговорил моих родите-
лей отдать меня в футбольную шко-
лу. Помню, он сказал, что у меня хо-
рошие задатки, оставил адрес шко-
лы, и так я оказался в «Трудовых 
резервах». Когда мне исполнилось 
15 лет, семья - папа, мама, я и стар-
шая сестра - переехала в Тольят-
ти, чтобы свое футбольное обуче-
ние я мог продолжить в Академии  
Коноплева.

- При этом вы могли бы серьез-
но заниматься теннисом, как 
свидетельствует один из рос-
сийских футбольных сайтов…
- Да, мой дядя был связан с кир-

гизской федерацией тенниса. Поэто-
му у меня была возможность занять-
ся этим видом спорта. Но футбол, 
что называется, победил. Правда, 
теннис я до сих пор люблю и ино-
гда даже играю в него, в основном с 
племянницей, которая серьезно за-
нимается в одной из тольяттинских 
академий.

- И кто побеждает в ваших про-
тивостояниях?
- С переменным успехом.
- У вас двуручный или одноруч-
ный бэкхенд?
- По настроению (смеется). Могу и 

одной рукой слева пробить, но дву-
мя руками надежней.

- Трудно было покидать родную 
Киргизию и переезжать в Россию?
- Вообще, я россиянин, карачае-

вец. И у моего отца было россий-
ское гражданство. Поэтому можно 
сказать, что, приехав в Россию, я 
вернулся домой. Безусловно, силь-
но люблю Киргизию, где родился, 
где прошло мое детство. К моему 
сожалению, не очень часто удается 
туда ездить. Но при этом и в России 
я чувствую себя как дома.

- Киргизия сильно отличается 
от России?
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«Юноши

- 
Киргизские и российские провинциаль-
ные города очень похожи. Вот, например, 
старые районы Тольятти очень напоми-
нают мне Бишкек - такие же улочки, та-
кие же дома. Но если брать крупные горо-
да - Москву, Санкт-Петербург, Сочи, - то 
разница, конечно, очень большая. Здесь  
в России все более современно. 

Футбол «Волги»  
очень по душе

- В «Волгу» вы перешли из «Акро-
на», с которым успешно играли и во 
втором дивизионе, и в ФНЛ. Как же 
руководство отпустило вас в Улья-
новск?
- Все очень банально: тренеры, у кото-

рых годом ранее я был твердым игроком 
основы, объявили, что теперь будут рас-
считывать на других футболистов и игро-
вого времени у меня будет мало. А мне 
очень хотелось играть. Поэтому и ушел. 
Считаю ситуацию вполне себе нормаль-
ной. Это футбольная жизнь, и ни на кого 
обид не держу. 

- Наверняка у вас было много пред-
ложений. Почему «Волга»?
- Ну, «много» - это громко сказано. Два-

три предложения было, не больше. А 
Ульяновск выбрал потому, что знаю «Вол-
гу» как хорошую добротную команду, ко-
торая всегда на лидирующих позициях 
и которая играет в очень привлекатель-
ный футбол. И, конечно, очень близко к 
Тольятти. Я могу чаще бывать дома, мои 
друзья и родные могут приезжать на мат-
чи. Мама - самая главная моя болельщи-
ца. Когда я играл в Тольятти, ни одной 
игры не пропускала. Как и отец, кстати. 
Его, увы, четыре года назад не стало. И 
все же главное, чем руководствовался 
я при переходе, - это привлекательный 
футбол, в который играет «Волга». Здесь, 
в Ульяновске, отличный стадион, отлич-
ное травяное поле.

Могу и линолеум постелить
- Несколько лет назад у вас был годич-
ный перерыв в карьере. Это было свя-
зано со смертью отца?
- Нет. Это была эмоциональная уста-

лость. Когда я был молодым игроком в 
«Ладе», мне не очень-то доверяли. И так 
продолжалось несколько лет. Потом в  
команде сменилось руководство, тренер-
ский состав. И я решил, что надо сделать 
паузу, а может, вовсе закончить карьеру. 
Пошел работать в фирму своего друга - 
продавал и стелил линолеум. 

- Получалось?
- Да, вполне. Но играть в футбол мне 

больше нравится. И все же в целом те-
перь не страшно карьеру заканчивать 
(смеется). Если что, прокормить себя 
смогу.

- Футбол тогда совсем забросили?
- Играл в любительских турни-
рах в Тольятти. В городе есть 

дворовая лига. Матчи проходи-
ли раз в неделю по воскресе-

ньям. Надежд, что вернусь в 
профессиональный футбол, 
особых не питал. Играл и 
получал удовольствие. 
Иногда по вечерам после 

работы бегал кроссы, 
чтоб не набрать лиш-
ний вес. Мужчина, 
считаю, всегда дол-
жен быть строен и 

подтянут.
- Что же 

п о д -
в и г л о 
возоб-
новить 
с п о р -

т и в н у ю 
карьеру?
- Звонок из тольяттинской «Лады» от 

Максима Николаевича Токарева - началь-
ника команды. Он предложил снова по-
пробовать играть за «Ладу». Не буду лу-
кавить, я сначала отказывался. А потом 
однажды сел и подумал: а почему нет? 
Все-таки по большому футболу соску-
чился. Пришел на тренировку, меня по-
смотрели, главного тренера Александра 
Бабанова все устроило. Так я и остался 
в команде.

- Желание закончить с футболом не 
возвращается?
- Напротив, чем старше становлюсь, 

тем больше хочется играть. Сейчас от 
игры в «Волге» получаю колоссальное 
удовольствие. Мне очень нравится фут-
бол в исполнении этой команды, когда мы 
много играем в контроль мяча. У нас по-
добраны очень техничные ребята, кото-
рые прекрасно дополняют друг друга на 
поле. Признаюсь честно, год назад, ког-
да с «Акроном» играл в ФНЛ, удовлетво-
рения от игры было меньше. Там много 
борьбы, а как такового футбола меньше. 
Не скажу, что силовой футбол - это пло-
хо. Любой футбол, приносящий результат, 
- это здорово, но на данный момент волж-
ская игра мне очень по душе.

- А если зимой в межсезонье посту-
пит предложение из клуба ФНЛ?
- Буду думать. Все-таки ФНЛ - это лига 

уровнем выше. Прежде всего организа-
цией футбольного хозяйства. Поэтому 
свой уход не исключаю. Но точно обе-
щаю, что в нынешнем чемпионате ни за 
что не перейду к конкурентам «Волги».  
Гарантирую!

Стадионы мундиаля 
особенные

- После матча с «Иртышом» вы вы-
рвались в лидеры среди бомбар-
диров «Волги». Как думаете, Игорю  
Белякову обидно?
- Вряд ли. У нас в команде хорошая ат-

мосфера. И у нас нет принципиальной 
разницы, кто станет лучшим бомбарди-
ром «Волги». Конечно, приятно, что счет 
моих голов растет, но для меня важнее 
победы команды. Я всегда говорю тому 
же Игорю: ты - нападающий, твое дело - 
забивать. И если он станет лучшим голеа-
дором команды, для меня это норм, без 
проблем.

- Вы первый футболист, кото-
рый оформил дубль на «Самара-
Арене» - стадионе, принимавшем 
матчи чемпионата мира 2018 года…
- Да, я тогда выступал за тольяттинскую 

«Ладу», и это был выставочный матч про-
тив новотроицкой «Носты». Мы победили 
2:1, и оба гола за «Ладу» довелось забить 
мне.

- Ощущения разные, когда играешь 
на таком стадионе и на стадионе, на-
пример, в том же Новотроицке?
- На стадионах мундиаля мне посчаст-

ливилось играть в Самаре, Нижнем Нов-
городе и Калининграде. 

И, безусловно, ощущения потрясаю-
щие. Даже когда до матча выходишь на 
такие арены, понимаешь: вот он - настоя-
щий футбол, вот то, ради чего ты пашешь 
на тренировках! К моему большому сожа-
лению, на выставочных матчах количе-
ство зрителей было не больше десяти ты-
сяч, но даже такая аудитория создавала 
непередаваемую атмосферу. Впрочем, и 
стадион «Труд» в Ульяновске мне тоже 
нравится. Еще бы болельщикам козырьки 
над трибунами сделали, думаю, посеща-
емость увеличилась бы. Потому что смо-
треть футбол осенью, когда идет дождь, 
не совсем приятно.

Все решится весной
- После 12 туров чемпионата «Вол-

га» на первом месте. Много ли шансов 
остаться на вершине?

- Шанс есть, и шанс большой. Но я не 
загадываю наперед. Потому что у сопер-
ников такой же шанс. Надеюсь, что мы 
по итогам сезона будем первые, но все 
же рано пока об этом думать. Сезон еще 
длинный.

- Вам знакомо чувство выхода в 
ФНЛ. Каковы они, эти эмоции?
- Считаю, что с «Акроном» не в полной 

мере испытал это чувство. Ведь в 2019-м 
наша команда была дебютантом второго 
дивизиона, и поначалу никто не ставил 
перед нами задачу повышения в классе. 
Потом, когда начали побеждать и взобра-
лись на первое место, пошли разговоры: 
а может, замахнуться на победу в сезоне? 
Мы очень серьезно готовились к весенней 
части сезона, но случилась пандемия. И 
десять оставшихся матчей, в которых мы 
должны были сразиться со своими глав-
ными конкурентами, не состоялись. Да, 
нам досталось место в ФНЛ, но чувство 
недоигранности, недосказанности оста-
лось. Надеюсь, что с «Волгой» по весне 
испытаю чувство удовлетворения в пол-
ной мере.

- Какой отрезок будет определяю-
щим? Ближайший, в октябре, когда 
дважды придется сыграть с «Тюме-
нью»?
- Вряд ли. Все, думаю, решится весной. 

Сейчас же наша задача - брать максимум 
очков в каждом следующем матче.

Беседовал 
Михаил РОССОШАНСКИЙ

Азнаур Герюгов: «в этом году  
к конкурентам «волги» не уйду.  
     гарантирую!»

из досье «ЧемПиоНа»

Азнаур ГЕРЮГОВ
Родился 12 августа 1992 года в киргиз-

ском городе Кант. Рост - 173 см. Опорный 

полузащитник. Также в карьере выступал 

на позиции правого полузащитника. Играл 

за команды «Лада-Тольятти» (108 игр, 11 мя-

чей), «Акрон» (53 матча, 4 гола). В «Волге»  

с 8 июля 2021 года. В 12 матчах нынешнего 

чемпионата России забил 8 мячей. Холост.
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«Ветераны

«Симбирск» обыграл 
«Мотор» в «Золотом 
матче» - 1:0

От атак «Волги»  
у соперника 
кружилась голова 

Финал чемпионата Ульяновска среди игроков 40 лет  
и старше на стадионе «Авангард» удался. 

Прекрасная футбольная погода тоже подыграла участ-
никам матча. Качественную игру показали обе команды, 
которые по итогам регулярного первенства набрали оди-
наковое количество очков, поэтому чемпиона выявляли 
в «Золотом матче». В целом в равном поединке судьбу 
дуэли решил один-единственный гол, который забил экс-
голкипер ульяновской «Волги» Дмитрий Красильников 
(ассистировал ему Сергей Савичев). Счастливой для го-
рожан оказалась 17-я минута. Во втором тайме «Мотор» 
пытался что-то придумать, произвел несколько неплохих 
атак на ворота «Симбирска», но до реальных угроз вла-
дениям Павла Лапина дело так и не дошло. 

В итоге «Симбирск» первый, «серебро» - у «Мотора», 
бронзовые медали получит «Динамо».

«Симбирск» - чемпион.  
А кто же второй?

На этой неделе завершится чемпионат Ульяновска и в 
старшей возрастной группе среди футболистов 50 лет и 
старше. Здесь также балом правит «Симбирск». Команда 
Игоря Мишина свое чемпионство оформила досрочно. 
А вот кто станет обладателем других медалей, ответит 
заключительный матч турнира «Волга - Симбирск». Вол-
жанам, чтобы обойти «Динамо» и стать вторыми, не-
обходимо обыграть «Симбирск». Пока этого никому не 
удавалось. Посмотрим, что будет в пятницу вечером на 
стадионе «Старт» (начало игры - в 19.00).

50+
Положение на 6 октября

№ Команда И В Н П М О
1. Симбирск 3 3 0 0 7-1 9
2. Динамо 4 2 1 1 8-2 7
3. Волга 3 1 2 0 3-2 5
4. Волга-НТ 4 1 0 3 2-5 3
5. Новый город 4 0 1 3 1-11 1

Ульяновская «СШОР-Волга» стала 
победителем межрегионального турнира 
SIMBIRSK CUP среди мальчиков 2008 года 
рождения, который прошел на стадионе 
«Симбирск».

Шесть команд (в том числе три иногородние - из Сама-
ры, Энгельса и Тольятти) провели однокруговой турнир. 
13-летние футболисты играли на все поле, с офсайда-
ми, в общем, все по-взрослому. И боролись мальчишки 
по-настоящему, с присущим им азартом и настырностью. 
Особо упорный характер проявила «Звезда» из Саратов-
ской области, которая дважды сыграла вничью (0:0) с за-
писными фаворитами турнира - «Волгой» и самарским 
«Фениксом» (неделей ранее обе эти команды стали луч-
шими на аналогичном турнире среди ребят 2009 г.р.). 

Перед заключительным туром сразу три команды пре-
тендовали на чемпионство. Но ульяновская «СШОР-
Волга» все вопросы сняла в поединке против «Феникса» 
- 4:0. Причем с первых минут подопечные Антона Мажу-
кина взяли быка за рога. Даже доигрывая матч в мень-
шинстве (в середине второго тайма был удален лидер 
атак волжан Богдан Иванов), ульяновцы плели такие 
«кружева», что у соперника голова шла кругом. «Вол-
га» даже гол забила, играя в меньшинстве. В следую-
щем матче «Звезда» переиграла хозяев площадки «Сим-
бирск» (3:0) и стала второй в итоговой таблице. «Феникс» 
остался с «бронзой».

Итоговая таблица
№ Команда И В Н П М О
1. СШОР-Волга Ул. 5 4 1 0 21-1 13
2. Звезда  (Энгельс) 5 3 2 0 15-0 11
3. Фениск (Самара) 5 3 1 1 21-4 10
4. Старт-Орион Ул. 5 1 1 3 5-8 4
5. Симбирск Ул. 5 1 1 3 7-12 4
6. Лада СНД (Тольятти) 5 0 0 5 1-45 0
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«как жиВеШь, ЧемПиоН?

- Ваше последнее выступление 
на борцовском ковре состоя-
лось в 2017 году - на Фестива-
ле национальных и неолим-
пийских видов спорта в Улья-
новске. Помнится, тогда вы 
планировали полноценное воз-
вращение, почему же в итоге за-
вершили спортивную карьеру?
- Тогда окончательно уйти из спор-

та было еще тяжело, я мечтала вер-
нуться на ковер и выступать. Оста-
вались амбиции, хотелось вновь бо-
роться с сильнейшими и стать среди 
них лучшей. Для того чтобы после 
второго декретного отпуска догнать 
своих соперниц и снова попасть в 
сборную, нужно было очень много 
тренироваться. В идеале - два раза в 
день. Но для этого нужно иметь мно-
го свободного времени, а с двумя 
маленькими детьми это очень слож-
но, особенно учитывая, что разни-
ца в возрасте у них небольшая. Как 
могла я продолжала тренироваться 
в зале, даже собиралась ехать на 
какие-то соревнования в Казань, но 
в итоге выбрала семью. 

- А если бы самбо как вид спор-
та еще тогда получил олимпий-
ское признание, остались бы?
- Да, возможно, в этом случае я 

бы еще поборолась, так как в дет-
стве мечтала стать олимпийской 
чемпионкой. Сейчас я работаю тре-
нером, воспитываю молодое поко-
ление самбистов. Надеюсь, в буду-
щем кто-то из них достигнет высоких 
спортивных результатов, может, и на 
Олимпийских играх.

- Ваш муж Олег Плисов - мастер 
спорта,  двукратный чемпион 
мира по самбо в категории ���-���-
ter� (35 - 40 лет). Как вы позна- (35 - 40 лет). Как вы позна-
комились и трудно ли ему было 
вас покорить?
- С мужем мы знакомы давно, так 

как вместе тренировались в одном 
зале. И он же чуть позже стал моим 
вторым тренером, которого я пона-
чалу называла Олегом Викторови-
чем. Тогда мы даже не предполага-
ли, что судьба сведет нас вместе. 

Романтические отношения между 
нами возникли уже тогда, когда я 
начала выступать среди взрослых. 
Причем все это шло постепенно - от 
обычной симпатии к влюбленности. 

- В чем преимущества и недо-
статки тренировочного процес-
са под руководством супруга?
- Я вижу только плюсы. Это и до-

полнительная возможность обсу-
дить те или иные моменты, разо-
брать ошибки вне спортивного зала, 
а также особая поддержка со сто-
роны близкого и родного человека. 
Разумеется, в семейной жизни слу-
чаются неурядицы и ссоры между 
мужем и женой. Главное, не пере-
носить это в тренировки. С другой 
стороны, совместная спортивная 
деятельность помогает и в этом слу-
чае. Например, даже если ты обиде-
лась и не хочешь разговаривать, во 
время тренировки все равно будешь 
налаживать контакт. Хотя, повторю, 
у нас такие моменты не возникали. 
Да и у моих подружек в других го-
родах, которые также выходили за-
муж за самбистов, в этом плане все  
отлично.

- Сейчас у вас с мужем подрас-
тают двое детей. Наверняка оба 
с малых лет - частые гости в 
борцовском зале. В будущем 
видите их в спорте высших  
достижений?
- Да, у нас двое детей. Старший 

сын Альсим и младшая дочка Асель, 
с детства они уже с нами в зале, на 
ковре. Конечно, нам бы хотелось, 
чтобы они стали чемпионами, до-
стигли высоких результатов.

Увлеклась боевыми 
искусствами благодаря 
фильмам про Джеки 
Чана и Чака Норриса

- Если верить информации из 
интернета, вы сами пришли 
в единоборства в 13 лет. Чем 
увлекались до этого или спорт 
вас прежде не интересовал?
- На борьбу я пришла за два ме-

сяца до того, как мне исполнилось 
13 лет. До этого мама записывала 
меня на танцы, но мне это не очень 
нравилось. До борьбы недолго зани-
малась легкой атлетикой. Потом под 
влиянием фильмов про Джеки Чана 
и Чака Норриса мне захотелось по-
пробовать боевые искусства. Ду-
мала пойти в карате, которое тогда 
было, наверное, самым модным из 
них. Но однажды случайно встрети-
ла на улице подружку, она собира-
лась записаться в секцию дзюдо. А 
я тогда даже не знала, что это за вид 
спорта такой. Решили ходить вме-
сте. Помню, мы опоздали на первую 
тренировку и в наказание нас заста-
вили отжиматься. Но для меня это 
было даже не наказание, а скорее 
наоборот. Я рвалась показать всем, 
что и по канату умею лазать. В дет-
стве все выходные и лето мы про-
водили в деревне и дома не сидели. 
Постоянно бегали, прыгали, играли 
в подвижные игры, поэтому я всегда 
была активным и физически креп-
ким ребенком. Параллельно с дзю-

до начала осваивать и самбо. На 
подростковом уровне мы совмеща-
ли оба вида. В дзюдо у меня также 
были неплохие результаты - я ста-
новилась третьей в Приволжье. Но 
в итоге выбрала самбо. Почему? В 
дзюдо поединки бывают очень ско-
ротечными: за 15 секунд можно 
как выиграть, так и проиграть. Мне 
же хотелось бороться подольше, 
использовать более разнообраз-
ные приемы. Наверное, поэтому и  
перешла в самбо.

- Доводилось ли использовать 
приемы единоборств в повсед-
невной жизни?
- К счастью, случаев, когда при-

шлось бы применять свои навыки, у 
меня не было. Во дворе все знали, 
что я занимаюсь борьбой, поэтому 
никто не трогал (улыбается).

- Спорт для вас - это занятие 
для души, возможность зарабо-
тать, общение с друзьями или 
что-то еще?
- За столько лет спорт уже стал 

для меня образом жизни. Также 
благодаря самбо у меня появилось 
очень много друзей по всей России. 
Так что это еще и круг общения.

- Последний фильм, который 
вы посмотрели?
- Мне очень нравятся спортивные 

фильмы. Например, могу много раз 
пересматривать «Движение вверх» 
и «Легенду № 17». В последнее вре-
мя больше смотрим семейное кино, 
а вообще сейчас для фильмов и се-
риалов не так много времени: сын 
пошел в первый класс, дочь в дет-
ский сад ходит, а еще тренировки, 
кружки, уроки…

- Какие книги предпочитаете?
- Нравится литература по спор-

тивным направлениям, например 
посвященная психологии спортсме-
нов. Читать я люблю, но, к сожале-
нию, и на это занятие времени оста-
ется мало. Разве что сказки в компа-
нии с детьми (смеется).

- Любимое блюдо и напиток за 
праздничным столом?

- С удовольствием ем домашние 
манты, шашлык, различную выпеч-
ку. Из напитков предпочитаю хоро-
ший чай. А вот соки и лимонады я 
не люблю.

Надо подтянуть 
английский

- Какое из традиционных жен-
ских дел вам удается больше 
всего?
- Все понемногу. Когда воспитыва-

ешь детей, нужно уметь и за плитой 
стоять, и дом содержать в чистоте, 
когда нужно, что-то подшить, за-
штопать и вручную, и на машинке. 
Помочь детям смастерить какую-
нибудь поделку для школы или дет-
сада - тоже сделаем.

- Чему хотели бы научиться из 
того, чего еще не умеете?
- Хотела бы и дальше развивать-

ся в тренерской профессии, где важ-
но постоянно узнавать что-то новое. 
Еще надо бы подтянуть английский 
язык - в школе учила, но без прак-
тики он хромает. Так что скоро буду 
заново его учить вместе с детьми 
(улыбается).

- Идеальное направление для 
поездки в отпуск?
- Мы любители съездить в дерев-

ню, куда-нибудь на природу, в лес за 
грибами, за ягодами. А если гово-
рить о каких-то дальних направлени-
ях, то  это, конечно, морское побере-
жье. Недавно отдыхали всей семьей 
в Турции и в Египте. Но можно и на 
наше Черное море съездить.

- Если бы не спорт, кем бы вы 
стали?
- Вне спорта я своей жизни все 

равно не представляю. Думаю, 
так или иначе я бы оказалась в 
этой сфере. Если бы не единобор-
ства, наверное, я стала бы фитнес-
инструктором, тем более что соот-
ветствующее образование я уже  
получила.

Беседовал Александр АГАПОВ
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Лилия Плисова:
«в 2017 году мечтала 
вернуться в спорт,  
но в итоге выбрала семью»

Очередным гостем нашей традиционной рубрики  
стала первая в истории Ульяновской области мастер 
спорта международного класса по самбо среди 
женщин, серебряный призер общего зачета Кубка мира 
Лилия ПЛИСОВА.

Лилия Плисова и ее 
муж Олег с ранних лет 
приобщают к занятиям 
самбо своих детей - дочь 
Асель и сына Альсима.

Лилия Плисова 
готовится к выходу  
на борцовский ковер.

из досье «ЧемПиоНа»
Лилия ПЛИСОВА (до замужества Валее-

ва), мастер спорта международного класса 
по самбо.

Родилась 20 ноября 1988 года в Дими-
тровграде. Первые тренеры - Ольга Агафо-
нова и Олег Тукшинкин. Выступала в весо-
вой категории до 52 кг. Серебряный призер 
общего зачета Кубка мира (2011), победи-
тель этапа Кубка мира (2011), двукратный 
бронзовый призер этапов Кубка мира (2011),  
третий призер первенства мира среди 
молодежи (2008), победительница пер-
венства России среди молодежи (2008),  
бронзовый призер первенства России среди 
молодежи (2007), бронзовый призер чемпио-
ната России (2012), чемпионка России среди 
студентов (2012), победитель командного 
зачета на чемпионате России в составе 
сборной ПФО. Завершила карьеру в 2017 году.  
В настоящее время проживает в Дими-
тровграде. Работает тренером в СШ име-
ни. Ж.Б. Лобановой. Замужем. Воспитыва-
ет двоих детей.
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«Хоккей С мяЧом. из первых уст

«ПлаВаНие

«кубок России

Капитан настроил - 
партнеры сделали!
Сборная ульяновского «Динамо» стала серебряным 
призером очередного этапа Всероссийской ведомственной 
спартакиады, в общем зачете которой ульяновцы также 
борются за призовые места.

Михаил РОССОШАНСКИЙ
Ведущих пловцов-динамовцев страны принял ка-

лужский город Обнинск. 118 спортсменов из 17 регио-
нов России стартовали в одном из местных бассейнов. 
Среди них - настоящие звезды российского спорта  
Евгений Рылов и Клемент Колесников.

- Но в целом уровень соревнований был ниже, чем 
раньше, - объективно признался капитан ульяновской 
команды, 43-летний мастер спорта международного 
класса Сергей ПРОХОРОВ. - Все-таки пандемия внес-
ла свои коррективы. Поэтому состав участников стал 
меньше, а соответственно, и результаты пошли вниз. 
Но это не отменяет эмоциональной составляющей, 
которая была на высочайшем уровне. Ведь из-за ко-
ронавируса целых два года мы были лишены участия 
в каких-либо выездных соревнованиях. Я, например, 
компенсировал все это тем, что участвовал в первен-
стве Ульяновска по водному поло среди любительских 
команд. И наконец-то появилась возможность снова 
почувствовать атмосферу битвы с ведущими пловца-
ми страны! В Обнинске на правах капитана я настраи-
вал своих партнеров по сборной ульяновского «Дина-
мо» собраться и выложиться больше чем на сто про-
центов. Спасибо ребятам, что они меня услышали и 
выдали максимальные результаты.

Сам Прохоров не только словами, но и делом вел 
команду вперед. Он стартовал на четырех дистанциях 
и всякий раз поднимался на пьедестал почета: 50 м на 
спине - «золото», 50 м баттерфляем - «серебро» , 50 м 
брассом и 50 м кролем - «бронза». Дебютант ульянов-
ской команды Елена Давыдова принесла «бронзу» на 
дистанции 100 м вольным стилем.

Особый подтекст и у «бронзы» еще одного дебютан-
та ульяновского «Динамо» - Александр Прибыток стал 
третьим на дистанции 200 м вольным стилем. Ведь в 
соперниках по заплыву на этой дистанции у него были 
и Рылов, и Колесников! 

При этом до самого последнего ульяновские дина-
мовцы боролись за первое командное место в сво-
ей зачетной группе. Но в комбинированной эстафете 
4х50 м уступили несколько десятых долей секунды хо-
зяевам соревнований - калужанам. И это оставило на-
ших динамовцев на втором месте.

- Тем не менее считаю результат команды очень хо-
рошим, - подвел итог выступлению ульяновских плов-
цов заместитель председателя регионального отделе-
ния «Динамо» Дмитрий ВОЛКОВ. - Ведь в общем за-
чете Всероссийской спартакиады мы повысили свои 
шансы на призовое место. Правда, калужане досрочно 
заняли первое место в нашей зачетной группе, их не 
догнать. Но, надеюсь, что в заключительном виде - во-
лейболе - мы также будем бороться за высокие места 
и снова будем призерами Спартакиады «Динамо».

Постоянные физические 
нагрузки - мой образ жизни

- Дмитрий, по окончании прошлого 
сезона «СКА-Нефтяник» практически 
сразу объявил о расставании с ря-
дом игроков, в том числе и с тобой. 
Насколько это решение хабаровского 
клуба стало для тебя неожиданным?
- Разумеется, я хотел еще поиграть в 

«СКА-Нефтянике», но не вижу смысла об-
суждать сейчас дела минувших дней. Все 
это уже в прошлом, сегодня я в Ульянов-
ске, и моя задача - сконцентрироваться 
именно на «Волге», помочь ульяновской 
команде в чемпионате.

- Так получилось, что практически 
все межсезонье ты был без команды. 
Насколько тяжело одному поддержи-
вать себя в необходимых физиче-
ских кондициях, правильно готовить 
себя к сезону?
- Я изначально, независимо от того, есть 

у меня клуб или нет, всегда поддерживаю 
себя в хорошей физической форме. Посто-
янные физические нагрузки - это мой образ 
жизни. А мой накопленный опыт помогает 
мне правильно планировать предсезон-
ную подготовку. Так, например, помимо об-
щефизической подготовки, летом я играл и 
тренировался в составе футбольной хаба-
ровской команды «Сбербанк». А с начала 
сентября приступил к ледовым трениров-
кам вместе со «СКА-Нефтяником-2», кото-
рым руководят мои друзья Михаил Клянин 
и Дмитрий Попов.

- Как сейчас оцениваешь свое физи-
ческое состояние после первой тре-
нировки в составе «Волги»?
- Большой объем работы выполнили, 

тяжеловато было. Но это нормально для 
первой тренировки, тем более что я толь-
ко ночью прилетел. Все будет нормально, 
уверен, что скоро окончательно адаптиру-
юсь и буду «переваривать» все необходи-
мые тренировочные нагрузки.

Пробный контракт -  
это нормально

- Каково первое впечатление от «Волги»?
- С Русланом Галяутдиновым и Андре-

ем Климкиным мне довелось поиграть в 
«Старте», с Евгением Мельниковым - в 
московском «Динамо». Со многими ребя-
тами давно знаком. Мир хоккея с мячом 
достаточно тесный, все мы всегда между 
собой общаемся. Это мы на льду на про-
тяжении 90 минут игры - враги, в жизни же 
все иначе - в одной каше варимся.

- Стало ли предложение из «Волги» 
для тебя неожиданным?
- С Александром Николаевичем (Сав-

ченко. - Прим. М.С.) мы уже несколько 
лет на связи. И в этом году я сам позвонил 
ему и предложил свои услуги. Чувствую, 
что силы поиграть еще есть, хочется так-
же поделиться своим опытом с молодыми 
ребятами. В том же «СКА-Нефтянике-2» 
радостно отреагировали на мое желание 
тренироваться вместе с ними. 

- Не смущает тот факт, что «Волга» 
подписала с тобой пробный контракт 
на месяц?

- Ни в коем случае. Это нормальный 
профессиональный подход. Полгода игрок 
был без команды, и, конечно, нужно по-
смотреть на него - в какой форме он нахо-
дится. Я в себе не сомневаюсь.

- В «Волге» в тебе видят защитника. 
Твое отношение к этому игровому  
амплуа?
- В своей карьере я примерно поровну 

поиграл на позициях бортового полуза-
щитника и защитника. И даже когда играл 
в полузащите, в первоочередные мои обя-
занности входили именно оборонитель-
ные функции, я больше выполнял черно-
вой работы. Я это связываю прежде всего 
с тем, что мне посчастливилось поиграть в 
действительно высококлассных командах, 
где суперигроков созидательного плана 
хватало, и, объективно говоря, мне было 
сложно с ними конкурировать именно по 
части атакующих действий.

Мой рост - козырь при игре  
в защите

- Ты самый высокий хоккеист в оте-
чественном хоккее с мячом (рост Ста-
рикова - 197 см). Такие габариты - это 
плюс или минус для русского хок-
кея?
- Для игры в обороне - это несомненный 

плюс, ты можешь охватывать максималь-
ную площадь на поле. К тому же с года-
ми я научился управлять своим ростом. 
Есть люди, которые при таких габаритах и 
ходят-то тяжело. 

- Трудно ли 38 лет находить в себе но-
вые силы и новую мотивацию? Тем 
более что «Волгу», в отличие от «Ди-
намо» или «СКА-Нефтяника», вряд ли 
можно отнести к фаворитам грядуще-
го чемпионата.
- Повторюсь: в плане физической под-

готовки мне не составляет большого тру-
да поддерживать себя в хорошей форме. 
Мне в удовольствие позаниматься в том 
же тренажерном зале, потягать штангу. 
Что касается мотивации, то сегодня прак-
тически любая команда Суперлиги может 
обыграть любого соперника. Понятно, что 
в нашем чемпионате есть признанные ли-
деры. С ними играть тяжело, но можно. 
Правда, здесь для победы нужно не толь-
ко, чтобы у твоей команды все получалось 
на льду, но и чтобы у соперника был не са-
мый лучший день. «Волга» же всегда сла-
вилась своей самоотдачей, что не раз по-
могало ей переигрывать более мастерови-
тые команды.

В русский хоккей из танцев  
и карате

 - В хоккей с мячом ты пришел доста-
точно поздно, а в детстве успел поза-
ниматься даже танцами и карате.
- Я с детства любил спорт, причем лю-

бой. Например, смотрим с папой по теле-
визору Олимпиаду, а там лыжные гонки 
показывают. Так по завершении трансля-
ции я тут же бежал на улицу кататься на 
лыжах. Раньше все было по-другому - мы 
играли во все: в хоккей, футбол, баскет-
бол, волейбол… Мы получали всесторон-
нее игровое мышление, навыки, которые 
затем очень помогали в профессиональ-

ной карьере. Сейчас этого нет, молодое 
поколение чаще всего занимается исклю-
чительно одним видом спорта. В хоккей с 
мячом же я пришел в поселке Березовка, 
а до этого и небезуспешно занимался тан-
цами. Красивые костюмы, красивые де-
вочки… На наши выступления собирались 
полные залы! Также занимался карате-
кекусинкай, где нашим тренером был об-
ладатель черного пояса. И там все было 
супер! Окончательный же выбор в поль-
зу русского хоккея я сделал только в 2002 
году, когда получил вызов в сборную Рос-
сии на первенство мира среди юниоров 
(U-19).

- Но ведь там тебя ждало чуть ли не 
самое большое разочарование.
- Это точно. В Кемерове при колоссаль-

ной поддержке болельщиков мы заняли 
только третье место. И если сборная Шве-
ции действительно была очень мощной, 
за нее тогда играли Пер Хельмюрс, Юхан 
Андерссон (ныне - Эсплунд), Даниель Ан-
дерссон, Андерс Спиннарс, то поражение 
от финнов (1:3) иначе как несчастным слу-
чаем не назовешь. За весь матч они всего 
несколько раз перешли на нашу половину 
поля и забили три мяча - два с угловых и 
один со штрафного. Мы же буквально весь 
матч провели в атаках, после игры полови-
на поля финской команды была полностью 
покрыта следами лезвий от коньков, наша 
же была как зеркало… Тогда за сборную 
России играли Денис Криушенков, Павел 
Булатов, Сергей Почкунов… 

Многое будет зависеть  
от старта в чемпионате 

- Наверняка смотрел финал Кубка 
России между московским «Динамо» 
и архангельским «Водником». Что 
скажешь по игре?
- К сожалению, не смог посмотреть этот 

матч, потому как в это время летел в Улья-
новск. Но обязательно пересмотрю эту 
игру в ближайшее время. Если исходить 
чисто из результата, то не могу сказать, что 
он меня удивил. Все-таки и без того силь-
ному «Динамо» удалось здорово усилить-
ся в это межсезонье. После игры отпра-
вил игрокам «Динамо» поздравительные  
эсэмэски. Но «Водник» - молодцы, класс-
ная команда, прогрессируют из года в год.

- В грядущем чемпионате «Волга» на-
верняка будет ставить задачу выхода 
в плей-офф. Какие у тебя ожидания 
от нового сезона?
- На мой взгляд, задача выхода в плей-

офф вполне реальна. Понятно, что тот же 
«Ак Барс-Динамо» прилично усилился в 
межсезонье, но ведь и в «Волгу» верну-
лись свои хорошие воспитанники. Я на-
блюдал за играми «Волги» на Кубке Рос-
сии, и в большинстве матчей, особенно 
это касается матчей против прямых конку-
рентов за место в первой восьмерке, улья-
новская команда смотрелась весьма не-
плохо. И только какое-то роковое стечение 
обстоятельств помешало одержать побе-
ду в некоторых матчах. «Волга» - хорошая 
команда, со своим крытым комплексом и 
своими преданными болельщиками. При 
такой поддержке, том гуле, который сто-
ит во время домашних матчей «Волги», 
команда не должна проигрывать дома. 
Ульяновск должен стать ловушкой для 
соперников, сюда должны действитель-
но бояться приезжать. И многое в новом 
сезоне будет зависеть от того, насколько 
успешным для «Волги» сложится старт  
в чемпионате.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ

Чемпион мира 2007 года прилетел в УЛЬЯНОВСК в воскресенье 
поздно вечером, а уже в понедельник провел свою первую 
тренировку в составе «ВОЛГИ». Опытный 38-летний хоккеист 
призван укрепить оборонительные порядки нашей команды.  
А впрочем, пока воспитанник хабаровского хоккея находится  
на просмотре.

Дмитрий Стариков:
«Ульяновск должен стать 
ловушкой для соперников» Ф
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Бутенко снова  
с Кубком России!
Московское «Динамо» второй год подряд становится 
обладателем Кубка страны. На этот раз подопечные Евгения 
Иванушкина праздновали успех в Иркутске, где сначала 
переиграли красноярский «Енисей»,  
а в финале - архангельский «Водник». Вновь почетный 
трофей над головой поднял воспитанник ульяновского 
хоккея, защитник «бело-голубых» Артем БУТЕНКО. В финале  
на счету 25-летнего хоккеиста забитый мяч  
и две голевые передачи.

 Полуфиналы 
ДИНАМО - ЕНИСЕЙ - 5:4 (2:1)

836 зрителей. 30 сентября. Голы: Бефус, 34; Миргазов, 44  
(2:0); Шарипов, 45 (2:1); Ахманаев, 67 (3:1); Чупин, 70; Ло-
манов, 72 (3:3); Н. Иванов, 76, 79 (5:3); Лопатин, 90 (5:4). 
Штраф: 30-60.

КУЗБАСС - ВОДНИК - 4:6 (1:3)
588 зрителей. 1 октября. Голы: Попеляев, 20; Дергаев, 23 

- с пен., 32 (0:3); Репях, 38; Тарасов, 50 - со штр. (2:3); Пожи-
лов, 51; Попеляев, 67 (2:5); Тарасов, 76 - с угл.; В. Швецов, 86 
(4:5); Анциферов, 86 (4:6). Незабитый пенальти: Дергаев (В),  
3 - штанга. Штраф: 100-40.

Финал
ДИНАМО - ВОДНИК - 7:5 (2:3)

1529 зрителей. Голы: Дергаев, 4; Д. Иванов, 9 (0:2);  
Н. Иванов, 18 (1:2); Калинин, 34 - с угл. (1:3); Миргазов, 45 - с 
угл. (2:3); Громницкий, 47 (2:4); Миргазов, 53; Р. Дарковский, 59;  
Бутенко, 63 - с угл.; Миргазов, 66; Бефус, 67 (7:4); Пожилов, 89  
(7:5). Незабитый пенальти: Дергаев (В), 78 - вратарь. 
Штраф: 40-50.
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«РуССкий Футбол

У «Симкора» 
второе место 
второй год подряд

Завершился восьмой сезон чемпионата 
Ульяновска по футболу 8 х 8. По итогам 
заключительных матчей серебряные 
медали достались футболистам 
«Симкора», которые повторили 
прошлогодний результат.

И если в 2020-м второе место - после по-
ражения в «золотом» матче от «Кучины» - 
имело явный привкус горечи, то нынешнее 
вице-чемпионство можно воспринимать 
как безусловный успех. «Симкор» добился 
его, одержав победу над одним из прямых 
конкурентов - командой «Икс». Еще один 
претендент на «серебро-2021» - «Квадро», 
чуть раньше сам выбыл из медальной гон-
ки, уступив разыгравшемуся к осени «НИ-
КОСу». 

Исход поединка «симкоровцев» с «ик-
сами» решил один-единственный мяч, за-
битый под занавес первого тайма Кон-
стантином Климентьевым, который вовре-
мя успел замкнуть прострел товарища по  
команде. 

Бронзовый комплект медалей забрала 
команда «ОНАКО-Комета», которая раз-
несла оборону «Чемпиона» (8:0). У победи-
телей Родион Касьянов сделал пента-трик 
и победил в споре лучших бомбардиров 
чемпионата.

Еще один снайперский перформанс 
удался голеодору ишеевского «Текстиль-
щика» Виталию Сидорову. В матче против 
«Старта-КПРФ» он забил все четыре гола 
своей команды и поднялся на второе ме-
сто в списке самых забивных футболистов 
турнира. При равных показателях с напа-
дающим «Кучины» Романом Асадовым Си-
доров стоит выше, поскольку все свои мячи 
забил с игры, тогда как его соперник один 
из голов провел с пенальти.

Результаты заключительных матчей: 
Чемпион -ОНАКО-Комета ...................0:8 
Квадро - НИКОС ..................................0:1 
Адилет - Старт-ДРСА ..........................1:4 
Симкор - Икс ........................................1:0 
Текстильщик - Старт-КПРФ ................4:3

Итоговая таблица
№ Команда И В Н П М О
1. Кучина 15 13 2 0 78-11 41
2. Симкор 15 11 2 2 53-16 35
3. ОНАКО-Комета 15 10 2 3 54-19 32
4. НИКОС 15 10 1 4 33-18 31
5. Квадро 15 10 1 4 35-24 31
6. Икс 15 10 1 4 51-21 31
7. Премьера 15 8 3 4 34-18 27
8. Феникс 15 7 2 6 32-24 23
9. УлГАУ 15 5 5 5 22-21 20
10. Текстильщик 15 5 1 9 35-43 16
11. Заря БФ Дуслык 15 5 1 9 28-37 16
12. Интер 73 15 4 3 8 21-31 15
13. Старт-ДРСА 15 4 2 9 24-49 14
14. Старт-КПРФ 15 2 1 12 26-73 7
15. Чемпион 15 1 2 12 15-76 5
16. Адилет 15 0 1 14 15-75 1

Бомбардиры
1. Родион КАСЬЯНОВ ------------ ОНАКО-Комета ------- 20 
2. Виталий СИДОРОВ ------------ Текстильщик ----------- 18
3. Роман АСАДОВ ----------------- Кучина ----------------18(1)
4. Константин УБАСЬКИН ------ Кучина ----------------13(1)
5. Вячеслав ПРИБЫЛОВ -------- Кучина ------------------- 12
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Родион Касьянов (крайний слева) с 20 за-
битыми мячами стал лучшим бомбардиром 
турнира-2021.

«Футбол. 3-й дивизион. Первенство мФС «Приволжье»

«Чемпионат области. Высшая лига

попались на пути 
разозленного чемпиона
Выезд в Каменку для ульяновской 
молодежи получился ожидаемо тяжелым. 
Хозяева поля, накануне игры пережившие 
серьезную кадровую встряску, растерзали 
оборону волжан. 

ДОРОЖНИК (Каменка) 
- СШОР-ВОЛГА-М -  

9:1 (6:1)
2 октября. Каменка. Стадион «Дорожник». 

150 зрителей.
Судья - Мухин (Тольятти).
СШОР-ВОЛГА-М: Лукьянов, Горбунов (Че-

бейко, 90), Рябов, Радаев (Снежкин, 65), Аса-
ев, Тремасов, Сайгушев, Игошин (Горбачев, 
77), Еремин, Бакеев, Мареев.

Голы: Максюшин, 5; Булатов, 9; Цибизов, 12, 
21; Никулин, 24; Макеев, 33 (6:0); Еремин, 45+ 
- с пенальти (6:1); Цибизов, 57; Нестеров, 84;  
Антонов, 85.
Незабитый пенальти: Сайгушев, 15 - вратарь.

В предыдущем туре «Дорожник» проиграл 
ключевой матч «Химик-Августу» (0:2) и за два 
тура до конца первенства увеличил свое отста-
вание от вурнарцев до пяти очков, что в теории 
отыгрывается, а вот на практике едва ли.

После этого поражения в отставку ушел 
главный тренер каменцев Максим Будни-
ков, приводивший «красно-черно-белых» к  

победам в первенстве и Кубке МФС «При-
волжье», а также в финальном турнире ЛФК 
в 2020 году.

Вместе с наставником Каменку покинули 
лучший бомбардир команды, нападающий 
Сергей Ювенко и полузащитник Александр 
Курчавый. В ФК «Дорожник» спонтанный уход 
основных игроков под занавес сезона, да 
еще накануне финала Кубка против того же 
«Химик-Августа» толком не объяснили, зая-
вив, что футболисты расстались с командой 
по собственному желанию.

«Дорожник» возглавил бывший игрок «Лады-
СОК» и ФК «Димитровград» Андрей Кривда, 
ранее отыгравший пять сезонов за коллектив 
из Пензенской области. Потери в составе гло-
бально никак не повлияли на игру пока еще 
действующих чемпионов Приволжья. После 
домашнего фиаско от прямых конкурентов 
спортивной злости им было не занимать.

Главный тренер «СШОР-Волги-М» Дмитрий 
Николаев в очередной раз провел небаналь-
ные перестановки в составе, в результате ко-
торых на острие атаки оказался номинальный 
центральный защитник - Юрий Мареев. Идея 
заключалась в том, чтобы высокоростный 
футболист цеплялся за мяч в финальной тре-
ти поля, навязывая борьбу сопернику. Однако 
на практике эта задумка оказалась не очень 
эффективной, и уже в середине первого тай-
ма ульяновцы перестроились: Мареев ушел 

на более привычную позицию в центр оборо-
ны, а на его место выдвинулся Илья Горбунов, 
начинавший матч правым защитником. 

К тому времени команда гостей уже прои-
грывала с разницей в четыре мяча и не реа-
лизовала 11-метровый. «Дорожник» оказал-
ся верен прямолинейной тактике с длинными 
забросами, которая успешно сработала из-за 
того, что волжане уступали взрослому сопер-
нику в силовых единоборствах.

19-й тур: Акрон-М - Химик-Август -1:2.  
Матч «МЦПЮФП-Мордовия - Зенит-Ижевск-М» 
состоится сегодня.

Положение на 6 октября
№ Команда И В Н П М О
1. Химик-Август 16 15 0 1 47-11 45
2. Дорожник 16 13 1 2 72-13 40
3. Спартак (Чебоксары) 16 9 0 7 43-31 27
4. СШОР-ВОЛГА-М 16 4 2 10 20-56 14
5. Акрон-М 17 4 1 12 19-39 13
6. Зенит-Ижевск-М 16 3 4 9 20-42 13
7. МЦПЮФП-Мордовия 15 2 4 9 21-49 10

Бомбардиры
1. Максим ВОЛКОВ ------------------Спартак (Чебоксары) 17(1)
2. Сергей ЮВЕНКО ------------------Дорожник ---------------16(4)
3. Роман ШАЛИН ---------------------Химик-Август----------15(2)
4. Дмитрий АНТОНОВ --------------Дорожник -------------------11

20-й тур. 9 октября (суббота): 
СШОР-Волга-М - Химик-Август.

Чемпионская гонка в областном 
чемпионате завершилась без борьбы: 
«Оргэнергострой» оформил досрочный 
титул, так как  его соперники - 
«Университет-Старт» и «Симбирск» -  
по разным причинам не приехали на матчи 
в Димитровград и получили технические 
поражения.

Нынешний турнир и его лучшая команда за-
служивали более спортивной развязки, однако 
обстоятельства оказались против. В прошлый 
четверг команда Гочи Чануквадзе должна 
была на своем поле принимать «студентов». 
Но ульяновская команда стала заложником 
календаря: 29 сентября она провела перене-
сенный домашний матч с «Труд-Бураном», а 
уже на следующий день должна была ехать в 
Димитровград -  на отложенную встречу про-
тив «энергетиков». Естественно, что играть 
два матча с интервалом в сутки не под силу 
даже молодежной команде. Потому дружина 
Юрия Назарова резонно  отказалась от поезд-
ки в город атомщиков. 

Причина неявки «Симбирска» связана с ме-
дицинским фактором: многие его футболисты 
и тренеры заболели, так что собрать состав на 
воскресную игру «горожане» не смогли.

Однако димитровградцы не хотели остав-
лять без футбольного праздника своих бо-
лельщиков, заполнивших трибуны стадио-
на «Торпедо», и организовали товарищескую 
игру со своими земляками из СШ «Лада». В 
этом матче «энергетики» не только порадова-
ли своих поклонников результативной игрой, 
но и устроили просмотр для потенциальных 
новичков, которые могут присоединиться к  
команде в следующем сезоне.

Ребят из спортивной школы усилили опыт-
ные игроки «Оргэнергостроя» -  Иван Кузне-
цов и Артем Козлов, а также главный тренер 
Гоча Чануквадзе.

В обоюдоострой игре новоиспеченные чем-
пионы области взяли верх со счетом 5:4.

 - До этого команда из Димитровграда по-
беждала в чемпионате области почти 10 лет 
назад - в 2012 году, и очень приятно от того 
факта, что чемпионский титул нашему горо-
ду вернула команда, в которой 99 процентов 
игроков - это местные воспитанники, - сказал 
наставник «энергетиков» Гоча ЧАНУКВАДЗЕ. 
- Я думаю, мы доказали, что у нас есть хоро-
шие футболисты, как опытные, так и молодые, 
которые могут добиваться высоких результа-
тов, главное - доверять им. Руководство клуба 
дало добро на то, чтобы в следующем сезоне 
мы играли в третьем дивизионе. При этом в 
чемпионат области мы планируем заявить мо-
лодежный состав. 

Статистика 17-го тура
УНИВЕРСИТЕТ-СТАРТ - НЕФТЯНИК - 

0:2 (0:1)
Голы: Прибылов, 45; Асадов, 59.
ТРУД-БУРАН - ВОЛГА-СШОР - 3:0 (1:0)

Голы: Дорохин, 23 - с пенальти; Радаев, 47 - в 
свои ворота; Салахутдинов, 55.

Удален: Баширов (Т-Б), 59 - за два предупреждения.
СУРА - СТАРТ - 0:2 (0:0)

Голы: Лукичев, 57; Китаев, 78.
Удален: Грошев (Сура), 53 - два предупреждения.

СШ «ЛАДА» - СВИЯГА - 5:0 (3:0)
Голы: Верхутов, 23; Хохлов, 35; Рясков, 39; Хох-

лов, 67; Курочкин, 68.
Незабитый пенальти: 
Шуркин (Свияга), 50 - вратарь.

ОРГЭНЕРГОСТРОЙ - СИМБИРСК - 3:0 (тех.)
Перенесенный матч 15-го тура
УНИВЕРСИТЕТ-СТАРТ - ТРУД-БУРАН - 

1:1 (0:1)
Голы: Фахртдинов,  20 (0:1); Павлинов, 77 (1:1).

Перенесенный матч 13-го тура
ОРГЭНЕРГОСТРОЙ - УНИВЕРСИТЕТ-СТАРТ

 - 3:0 (тех.)

Положение на 6 октября
№ Команда И В Н П М О
1. Оргэнергострой 16 16 0 0 85-3 48
2. Нефтяник 16 13 1 2 94-20 40
3. Труд-Буран 17 11 2 4 35-21 35
4. Старт 17 11 1 5 46-26 34
5. Волга-СШОР 17 6 1 10 48-56 19
6. СШ «Лада» 17 6 1 10 25-32 19
7. Свияга 17 5 1 11 27-56 16
8. Университет-Старт 17 4 3 10 24-45 15
9. Сура 17 4 1 12 17-66 13
10. Симбирск 16 2 1 13 15-88 7

Бомбардиры
1. Руслан ШАГЕЕВ --------------- Оргэнергострой ------------20
2. Вячеслав ПРИБЫЛОВ ------- Нефтяник -----------------20(4)
3. Марат САФИН ------------------ Оргэнергострой --------17(2)
4. Рамал НАБИЕВ ---------------- Нефтяник -----------------16(1)
5. Георгий ЗАИКИН -------------- Волга-СШОР ----------------13
6. Альберт ШАРИПОВ ---------- Оргэнергострой ------------12
7. Альберт ИДИАТУЛЛОВ ------ Свияга ---------------------10(1)

18-й тур. 9 октября (суббота): Старт - Оргэ-
нергострой, Нефтяник - Труд-Буран, Симбирск - 
Университет-Старт. 10 октября (воскресенье):  
СШ «Лада» - Сура, Волга-СШОР - Свияга.

Муниципальная лига. 
«Золотой плей-офф». Финал
НЕФТЯНИК-2 - ИНЗА - 2:1 (2:0)

Голы: Шматов, 12; Бекеров, 22 - с пенальти (2:0); 
Апарин, 46 (2:1).

Незабитый пенальти: Бекеров, 84 - мимо.
Ответный матч - 10 октября. 

За 3-е место. Первый матч
УРАГАН - БИРЮЧ - 2:1 (1:1)

Голы: Абдулганеев, 37 - с пенальти (1:0); Сидо-
ров, 41 (1:1); Хабибуллин, 57 (2:1).

Ответный матч - 10 октября.
«Серебряный плей-офф» (за 9-12 места).

 Финал
УРОЖАЙ - ОРЛАН - 5:4 (3:1)

Голы: Кравт, 9; Сидоров, 17; Зоров, 34 (3:0);  
Галицкий, 36; Исмаилов, 46; Фаткуллин, 48 (3:3);  
Зоров, 56; Сидоров, 61 (5:3); Фаткуллин, 65 (5:4).

Первый матч - 7:0.

«Оргэнергострой» берет титул и собирается  
в третью лигу

Полосу подготовил Александр АГАПОВ
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«ФлоРбол. Чемпионат России

Новый турнир, новая арена, новые команды

Победа при двух поражениях 
- таков итог выступлений 
«Солнечных Орлов» в первом 
туре чемпионата страны среди 
команд Высшей лиги, который  
на днях завершился  
в Архангельске.

Александр АГАПОВ

К третьему сезону в сильнейшем дивизионе 
отечественного флорбола ульяновцы впервые 
в своей истории укрепили состав иногородни-
ми игроками. К «Орлам» присоединились трое 
воспитанников омского флорбола - Александр 
Башкиров, Сергей Стругалин и Сергей Криво-
вицын, а также вратарь из Северодвинска с 
громкой для Ульяновска фамилией - Андрей 
Ленин, к слову, мастер спорта и обладатель 
Кубка России.

Также к приобретениям можно отнести воз-
вращение в состав местного воспитанника 
Сергея Сандалова, который недавно демо-
билизовался из армии. А вот двое других на-
ших земляков, Ильяс Залалетдинов и Евге-
ний Ефремов, напротив, пополнили ряды Во-
оруженных сил и в ближайший год команде  
не помогут.

Также новое имя появилось в тренерском 
штабе «Солнечных Орлов», где отныне рабо-
тает Артем Олин - экс-игрок сборной России, 
чемпион мира в дивизионе «В», многократный 
чемпион страны, также поигравший за рубе-
жом - в чемпионате Финляндии. К слову, у спе-

циалиста ульяновские корни. Как отметили 
в клубе, он будет отвечать за тактическую 

подготовку.

«Орлы» прибавляли по ходу 
Для представителей 73-го региона про-
грамму первого тура открывал матч с ом-

ской «Сибирью». Увы, нехватка сыгран-
ности в новых сочетаниях не позволила 
ульяновцам навязать борьбу вице-
чемпионам прошлого сезона. Как итог 

- поражение со счетом 2:9.
Отметим, что автором первого мяча «Сол-

нечных Орлов» в новом сезоне стал са-
мый юный игрок нынешнего состава -  
15-летний Никита Осин (на фото). Также ре-
зультативным броском отметился Александр 
Башкиров.

Уже на следующий день ульяновцев ожи-
дала встреча со своим самым принципиаль-
ным соперником - «Мининским Университе-
том». Еще со времен Первой лиги матчи меж-
ду этими командами носят бескомпромиссный 
характер и проходят в яркой и напряженной 
борьбе.

Новый раунд противостояния не стал от-
ступать от данной традиции. В каждом из трех  
20-минутных периодов флорболисты Ульянов-
ска и Нижнего Новгорода рубились на каждом 
участке площадки. «Орлы» первыми открыли 
счет благодаря проходу Эльдара Мамедова. 
«Мининцы» отыгрались, реализовав боль-
шинство. В дальнейшем обмен голами про-
должился. На исходе второй 20-минутки игра-
ющий тренер нашей команды Алексей Столя-
ров вернул преимущество ульяновцам, однако 
вскоре соперник ответил точным броском, к ко-
торому оказался не готов Ленин, много выру-
чавший и до и после этого эпизода. Казалось, 
что и второй игровой отрезок завершится ни-
чьей, но буквально одновременно с сиреной 
на перерыв Никита Роженцов успел забросить 
третий мяч ульяновской команды! На старте 
третьего периода преимущество «Солнечных 
Орлов» закрепил Осин. В быстрой атаке Ники-
та исполнил неотразимый бросок сходу.

Впрочем, нижегородцы не собирались вы-
брасывать белый флаг и сократили отстава-
ние до минимума. В заключительные восемь 
минут обороне ульяновцев пришлось выдер-
жать серьезное давление. При этом наши 
парни старались защищаться через контроль 
мяча и проводить регулярные контратаки, не 
позволяя «Мининскому Университету» снять 
вратаря. Лишь за 22 секунды до конца сопер-
ник сумел создать искусственное большин-
ство, но и это ему не помогло. «Орлы» высто-
яли и оформили победу - 4:3.

- В первый день мы допускали много оши-
бок и в итоге получили печальный результат, 
но на второй матч перестроили игру, поменяли 
составы пятерок, выглядели лучше, хотя все 
равно делали много лишнего на площадке, но 
самое важное - набрали первые очки, - отме-
тил после игры Алексей СТОЛЯРОВ. - Физиче-
ски выдержали концовку, однако нам немного 
не везло в атаке, «Мининский Университет» 
выровнял игру, и, когда забил третий мяч, на-
чалась суета, но на этот раз нам повезло. 

«Нижегородцу» помог буллит
В завершение тура ульяновцы играли с 

еще одним претендентом на самые высокие 
места - «Нижегородцем» и оказали фавори-
ту серьезное сопротивление. По ходу матча 
«Орлы» уступали с разницей в три мяча, но 
в заключительном периоде сократили отста-
вание до минимума (3:4). Камбэк выглядел 
вполне реальным, если бы не штрафной бул-
лит, назначенный и реализованный в наши во-
рота за две минуты и девять секунд до кон-
ца. Оставшееся время ульяновская команда 
провела преимущественно в атаке, но спасти 
игру, увы, не смогла - 3:5. В ее составе дубль 
оформил Алексей Головин, а еще один мяч на 
свой счет записал Столяров.

- Все ребята молодцы, играли достойно, 
могли зацепить очки, но судьи в конце, на мой 
взгляд, придумали лишний буллит, - отметил 

Алексей. - Нужно отдать должное соперни-
кам - они выиграли матч на опыте. В целом 
по туру можно поставить нашей команде три 
с плюсом. Матч с «Сибирью» нам совсем не 
удался, есть над чем работать.

Второй тур Высшей лиги чемпионата России 
состоится в Нижнем Новгороде в декабре.

Положение на 6 октября
№ Команда И В ВОТ* П ПОТ* М О

1. Нижегородец 
(Н. Новгород)

3 3 0 0 0 15-6 9

2. Акулы 
(Санкт-Петербург)

3 2 0 1 0 25-10 6

3. Помор 
(Архангельск)

3 2 0 1 0 25-18 6

4. Сибирь (Омск) 3 2 0 1 0 25-15 6
5. Ветлуга 

(Нижегородская 
область)

3 1 0 2 0 11-19 3

6. СОЛНЕЧНЫЕ 
ОРЛЫ 
(Ульяновск)

3 1 0 2 0 9-17 3

7. Мининский  
Университет
(Н. Новгород)

3 1 0 2 0 11-22 3

8. СПб Юнайтед  
(Санкт-Петербург)

3 0 0 3 0 16-33 0

Примечания: ВОТ* - выигрыш в овертайме или в серии 
буллитов (начисляется 2 очка); ПОТ* - поражение в овер-
тайме или в серии буллитов (начисляется 1 очко).

«Солнечные Орлы» на туре в Архангельске.
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За Ульяновск «тащил» ленин, 
а забивал 15-летний Осин

Непрофессиональная лига 
Ульяновска вернулась после 
летней паузы, запустив новый 
турнир - «Золотая осень», 
предшествующий основному 
сезону 2021/2022.

Александр АГАПОВ

Во времена пандемии, когда 
соревнования могут переносить 
или отменять в любой момент, 
хоккеисты-любители региона 
особенно рады представившей-
ся возможности вновь сыграть в 
любимую игру.

«Золотая осень» собра-
ла шесть городских коллекти-
вов. Это постоянные участни-
ки НПХЛ - «Симбирские Львы», 

«Симбирск» и «Легион», при-
соединившаяся к непрофесси-
оналам дружина «Союз-Авиа», 
а также две новые команды - 
«СуперСтар» и «Альянс». Пер-
вая - это ветераны ульяновско-
го хоккея. Вторая - сборная, 
объединившая представителей 
силовых ведомств из числа со-
трудников Росгвардии и МВД.

Участники выявляют силь-
нейшего играми в один круг. Все 
матчи проводятся в новом Ледо-
вом дворце - «Аксель-Арене», 
открытом в августе этого года 
в Железнодорожном районе 
Ульяновска. По словам орга-
низаторов лиги, теперь НПХЛ 
«пропишется» там на постоян-
ной основе. 

В предпоследнем туре сорев-

нований (в минувшие выход-
ные)  досрочную победу в турни-
ре оформили «суперстаровцы», 
чей средний возраст составля-
ет 52,7 года. Ледовая дружи-
на Олега Руссова и Вячеслава 
Басалаева в четырех матчах не 
потеряла ни одного очка, обыг-
рав «Легион» (8:5), «Симбирск» 
(6:2), «Симбирских Львов» (5:0) 
и «Союз-Авиа» (2:0). Заключи-
тельная игра - против хоккеи-
стов «Альянса» - для ветеранов 
уже ничего не решает: даже в 
случае поражения ближайшие 
преследователи не смогут их 
обойти. К слову, вторая позиция 
в таблице также нашла своих 
обладателей. Ими стали «леги-
онеры», которые добавили в со-
став «свежей крови», что не пре-

минуло отразиться на результа-
тах команды. Уступив на старте 
будущим чемпионам, аутсайдер 
прошлого сезона в дальнейшем 
был сильнее «хищников» (7:5), 
«силовиков» (9:3) и «симбирян» 
(6:4). 

За третье место в заочном 
споре поборются «Альянс», 
«Симбирские Львы» и «Союз-
Авиа», который заметно приба-
вил после усиления вратарской 
позиции.

Заключительные матчи тур-
нира состоятся в ближайшие 
выходные. Старт основного 
чемпионата ульяновской НПХЛ 
запланировал на конец октября. 
Однако сроки могут сдвигаться 
в зависимости от эпидемиоло-
гической обстановки в регионе.

За месяц до старта чемпионата России по 
хоккею с мячом один из телеграмм-каналов 
опубликовал информацию о якобы возможном 
развертывании ковидного госпиталя в «Волга-
Спорт-Арене». Так ли это на самом деле, мы 
поинтересовались у и. о. министра спорта  
УЛЬЯНОВСКОЙ области Рамиля ЕГОРОВА.

- Это не больше чем слухи, минспорта не 
прорабатывает вопрос о перепрофилировании 
«Волга-Спорт-Арены» под ковидный госпиталь, 
- прокомментировал сложившуюся ситуацию  
Рамиль Евгеньевич. - Тема передачи «Волга-
Спорт-Арены» под ковидный госпиталь подни-
малась несколько месяцев назад, с тех пор этот 
вопрос больше не обсуждался. С другой сторо-
ны, есть пример СК «Крылатское». И если посту-
пит поручение о перепрофилировании «Волга-
Спорт-Арены», мы так и поступим.

«актуальНо
Поручений  
о перепрофилировании 
«Волга-Спорт-Арены»  
не поступало
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«Чемпион» 6+

6 октября
Вячеслав ЧЕКАНОВ 
(спортивный функционер, Димитровград), 
Алексей ПРИСУХИН 
(ЗМС по судомодельному спорту), 
Михаил СИТДИКОВ (отличник физической 

культуры и спорта РФ).

7 октября
Юрий ОЩЕПКОВ 
(главный редактор газеты «ЧЕМПИОН»).

8 октября
Юрий АНТОНОВ (85-летие, 
тренер сборной области 
по лыжному спорту), 
Александр НИКОЛАЕВ (футбол), 
Сергей АРХИПОВ (35-летие, ФК «Сура»).

9 октября
Менир ИДИАТУЛЛОВ 
(МС по дзюдо; футбол), 
Сергей ЖЕРОНКИН (футбол).

10 октября
Братья АХМЕТШИНЫ - Игорь и Сергей 
(мини-футбол).

11 октября
Дмитрий НИКОЛАЕВ (МСМК по футзалу), 
Дмитрий КОВАЛЬ (хоккей с мячом), 
Ринат САТДИНОВ (футбол), 
Сергей ФИЛАТОВ (ХК «Волга»).

12 октября
Василий ВРАЗОВСКИЙ 
(ЗТР по греко-римской борьбе), 
Александр НЕКРАСОВ 
(МС по хоккею с мячом), 
Сергей КОЗЛОВ (футбол, тренер), 
Сергей ПАСТБИН 
(хоккей с мячом, Димитровград).

СПОРТАНОНС 6+

ПОЗДРАВЛЯЕМнаши парни бьют рекорды 
и собирают медали

«леГкая атлетика 

«Гто

8 октября (пятница)

Флорбол
Первенство России среди 
юниоров. УСК «Новое поколе-
ние». 8 - 10 октября. 10.00.

Футбол

Чемпионат Ульяновска сре-
ди ветеранов (футболисты 
50 лет и старше). Заключи-
тельный тур. «Волга» - «Сим-
бирск». Стадион «Старт». 
19.00. 

9 октября (суббота)

Киокусинкай
Чемпионат и первенство об-
ласти. ФОСЦ «Орион». 
9 - 10 октября. 9.00.

Футбол

3-й дивизион. Первенство 
МФС. «Приволжье». «СШОР-
Волга-М» - «Химик-Август». 
Ульяновск. Стадион «Старт». 
14.00.

Футбол Чемпионат области. 18-й тур. 
9-10 октября.

Воспитанники региональной 
школы легкой атлетики Максим 
СОЛЮЛЕВ и Федор ПОЗДНЯКОВ 
взошли на пьедестал почета по 
итогам финала всероссийских 
соревнований «Шиповка юных».

Александр АГАПОВ

Награды традиционного турнира, который 
завершился в Адлере, разыгрывались как по 
сумме многоборья, так и в отдельных видах. 

К примеру, Солюлев отличился в своей ко-
ронной дисциплине - прыжках в высоту, где 
занял первое место среди юношей не стар-
ше 14 лет (2008-2009 года рождения). Улья-
новец преодолел планку на высоте 167 сан-
тиметров, значительно улучшив личный ре-
корд.

- Максим добавил сразу семь сантиме-
тров, - рассказала личный тренер легкоат-
лета Ксения ИЛЬКИНА. - Конечно, такая при-
бавка к результату - неординарный случай. В 
марте на этих же соревнованиях в Саранске 
он прыгнул 158 см и стал вторым. Потом на 
домашних стартах показал 160 см. А теперь 
взял сразу 167 см. Причиной этого стало со-
четание двух факторов - очень хорошей фор-
мы самого спортсмена и высокой конкурен-
ции в секторе. В этом году победить было 
труднее, чем в прошлом.

В программе многоборья Солюлев не су-
мел пробиться в призовую тройку. А вот 
Позднякову, который выступал в этом же воз-
расте, это удалось. По сумме четырех видов 
- спринта на 60 метров, прыжков в длину, ме-
тания снаряда и бега на 800 метров - дими-
тровградец занял второе место, повторив 
успех зимнего сезона. Также в активе Федо-
ра еще одно «серебро» по итогам соревно-
ваний в метании снаряда, где он переписал 
свой рекорд - 63,98 метра.

- Я предполагала, что он может метнуть в 
районе 60 метров, но Федя собрался и очень 
хорошо вложился в эту попытку, - отметила 
тренер Валентина КУЗЬМИНА, готовившая 
Позднякова к стартам. - Причем дома мы ра-
ботали с другим снарядом - не с «торпедой», 
которую метают на соревнованиях, а с дет-

ским копьем. По 
технике испол-
нения это прак-
тически одно и 
то же, только 
копье чуть тяже-
лее. Я думаю, за 
счет этого и про-
изошел прогресс. 

- Что касается 
борьбы в многоборье, то первый день нам 
немного не удался, - продолжает Валенти-
на Васильевна. - В своих сильнейших видах 
- спринте и длине - Федор оказался даль-
ше, чем мы ожидали, поэтому в общем за-
чете опустился на шестое место. Но как раз 
за счет метания Федор получил много очков 
и сразу поднялся на вторую позицию. В за-
ключительном виде - 800-метровке - он фи-
нишировал четвертым, почти секунду сбро-
сив с личного рекорда, и по сумме многобо-
рья сохранил за собой второе место. Для его 
текущей готовности это оптимальный резуль-
тат. Чтобы догнать и обогнать лидера, нужно 
очень много работать, пахать на трениров-
ках. На это мы и настраиваемся.
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Максим Солюлев установил личный рекорд  
на планке 167 см.

Скоро 
ночной 
хоккей!

Федерация хоккея с мячом Ульянов-
ской области организует турнир Ночной 
лиги «Русского хоккея». К участию при-
глашаются все желающие команды. 

Телефоны для справок: 
58-18-78, 8-904-189-60-20.

Семья ЕЛИСЕЕВЫХ  
из Сенгилея будет 
отстаивать честь нашего 
региона на Всероссийском 
семейном фестивале  
по выполнению комплекса 
ГТО. Финальные старты, 
в которых примут участие 
более 40 семей, пройдут 
на этой неделе  
в Кисловодске.

Максим СКВОРЦОВ

По иронии судьбы самая 
титулованная из четы Елисе-
евых - 14-летняя дочь Елиза-
вета - осталась дома на хо-
зяйстве - будет присматри-
вать за собакой и кошкой. 
«Заядлая спортсменка», как 
говорят про Лизу в ее семье, 
не проходит для участия в 
семейных стартах по свое-
му возрасту - единственный 
ребенок в команде должен 

быть не старше 11 лет. А 
ведь именно Елизавета, про-
фессионально занимающая-
ся лаптой, в свое время под-
толкнула свою маму Ольгу к 
спортивным подвигам.

- Это сегодня у Елизаветы 
уже два золотых знака ГТО, 
- говорит Ольга ЕЛИСЕЕВА. - 
А когда она впервые выпол-
нила нормативы с отличием, 
то и я невольно задумалась: 
почему бы и мне не повто-
рить достижение своей доч-
ки? До недавнего времени 
у моих сверстников, причем 
живущих не только в Сенги-
лее, но и в других небольших 
российских городах, не было 
возможности проявить себя 
в спорте. С возвращением 
же ГТО ситуация в корне по-
менялась. У меня появилась 
цель - выполнить нормати-
вы на золотой знак ГТО, и я 
этой цели добилась. В свои  
39 лет! Особенно приятно, что 
вручение знака произошло на 

День физкультурника.
В Сенгилее есть ФОК, там 

семья Елисеевых чаще все-
го и тренируется. Девяти-
летний сын Иван занимается 
футболом, папа Алексей лю-
бит играть в волейбол, мама 
специализируется на лег-
кой атлетике. Татьяна Алек-
сандровна Филатова - мама 
Ольги - увлекается сканди-
навской ходьбой. Ежеднев-
но 62-летняя женщина с пал-
ками в руках наматывает по 
два-три километра.

- У нас слаженная команда, 
мы выиграли районные и об-
ластные соревнования, впе-
реди всероссийский финал, 
- говорит Ольга Елисеева. - И 
пусть у нас нет профессио-
нальных спортсменов, как это 
бывает в других командах, 
мы настроены решительно. 
Не только ради участия мы с 
двумя пересадками добира-
лись до Кисловодска. Будем 
биться за победу!

От 9 до 62. Семья елисеевых будет 
штурмовать Кисловодск
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Папа, мама, я - спортивная семья! Семья 
Елисеевых представит Ульяновскую область 
на Всероссийском фестивале ГТО.

Наш герой - 
Федор Поздняков.


